



CHANGES PROGRAM | SPANISH

## Cómo elegir un plan de tarifas de electricidad

El precio que paga por la electricidad se basa en el plan de tarifas que usted elija. Usted puede seleccionar un plan de tarifas de la compañía eléctrica que mejor se adapte a sus necesidades y a las de su familia. Algunos planes se basan en cuánta electricidad usted usa y otros en cuándo usted la utiliza.

### ¿Cómo se mide el consumo de energía eléctrica?

La unidad de medida que utiliza su compañía eléctrica para determinar cuánto cobrarle por la cantidad de electricidad que usted usa se llama kilovatio-hora (kWh). Por ejemplo, si usted, compra gasolina, usted paga por cuántos galones usted adquiera; igualmente si compra tela, paga por la cantidad de metros que compre. En cuanto a la electricidad, usted paga por los kilovatios-hora de electricidad que usa en un período de tiempo. Su compañía de servicios públicos usa un medidor que está conectado a su hogar para medir su consumo de electricidad. Un kWh equivale a utilizar 1,000 watts durante 1 hora.

### Planes de tarifas

Cada empresa de servicios públicos tiene una variedad de planes, de los cuales usted puede elegir el plan que mejor se adapte a sus horarios y sus necesidades.



#### Plan de tarifas por niveles.

Su plan de electricidad es organizado en niveles. Cada periodo de facturación empieza en el nivel más bajo. Esto quiere decir, que su nivel 1 asignado por Kilovatios-hora, tiene el precio más barato por kWh. Entre más electricidad usted use, pasará a otro nivel diferente en el que se aumentará el precio por kWh. Por esto, la mejor forma de mantener el costo de energía baja es limitando el consumo total de energía, y de esta forma usted pagará la tasa o nivel más baja posible.



#### Plan de tarifas por horario (“Time-Of-Use”)

El costo por kWh en el plan de tarifas por horario (TOU por sus siglas en inglés), el precio del kWh depende tanto de la hora del día y en qué día de la semana se use la electricidad. Usted puede ahorrar dinero en un plan de tarifas por horario TOU si planea consumir más energía eléctrica durante horarios en los que las tarifas son más bajas y la demanda en la red eléctrica es baja. En los planes TOU, los periodos cuando el consumo de electricidad es más alto se consideran horas pico, y cada kWh cuesta más. En la mayoría de los casos, los planes TOU tienen horas pico que van desde las 4:00 pm a 9:00 pm. También, las tarifas también pueden variar durante el fin de semana.

*Continúa al reverso*



California Public  
Utilities Commission

505 Van Ness Ave.  
San Francisco, CA 94102

415-703-2782  
800-848-5580 (Toll Free)

[cpuc.ca.gov](http://cpuc.ca.gov)



NOO 0623

## CHANGES: Choosing an Electricity Rate Plan

Continuación de la portada



Existen distintos planes de tarifas para quienes cuentan con energía solar o conducen vehículos eléctricos.

### Cómo elegir un plan de tarifas eléctricas

Para elegir un plan de tarifas, primero considere cómo y cuándo se usa la electricidad en su hogar.

- ¿Hay momentos del día en los que todos los miembros de su familia están en el trabajo y en la escuela?
- ¿Cuándo usted tiene tiempo para los quehaceres del hogar?
- ¿Es flexible el horario de su familia?, ¿Puede cambiar los días o las horas en las que usa sus electrodomésticos?
- ¿Le gusta madrugar o prefiere quedarse despierto hasta muy tarde?, ¿Su trabajo cambia horario seguido o es un horario fijo?

Las necesidades y los hábitos de cada hogar son diferentes. Si usted puede hacer ajustes en su consumo de electricidad, como por ejemplo cambiar las horas en que hace las tareas del hogar, es posible ahorrar dinero con un plan de tarifas por horario (TOU).

Algunos planes o compañías eléctricas le permiten cambiar su plan de tarifas una vez al año, mientras que otros pueden requerir un contrato de 12 meses para permanecer en un plan de tarifas antes de poder cambiarse a otro plan. Cambiar su plan de tarifas le puede tomar hasta dos períodos de facturación para que entre en vigencia.

Las empresas de servicios públicos tienen herramientas en línea que pueden guiarlo a elegir un plan que mejor se ajuste a sus necesidades. Su organización CHANGES puede ayudarlo a usar esas herramientas y elegir un plan de tarifas que mejor funcione para usted y su familia.

#### Para más información:

 VISITE : [www.cpuc.ca.gov/team-and-changes](http://www.cpuc.ca.gov/team-and-changes)

 CORREO ELECTRÓNICO: [cbteamandchanges@cpuc.ca.gov](mailto:cbteamandchanges@cpuc.ca.gov)



California Public  
Utilities Commission